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««  Soyez dans la joieSoyez dans la joie  »»
e troisième dimanche de l’Avent (aujourd’hui) est placé
sous le signe de la joie. Et nous avons la joie de vous ac-
compagner, Alicia et Laurie, en célébrant avec vous le

sacrement  de  la  Confirmation.  Dans  le  contexte  actuel,  on
pourrait dire avec légéreté que vous recevez la “troisième dose”
dont on nous rebat les oreilles, puisqu’ayant reçu le sacrement
du Baptême et celui de l’Eucharistie,  vous recevez le don de
l’Esprit Saint dans cette célébration, vous recevez  « une force
venue d’en haut » (cf. Lc 24, 49) qui complète ce qu’on appelle
l’« initiation chrétienne ». Vous avez atteint, si l’on peut dire,
l’“âge adulte” dans la foi en Jésus Christ. Et vous avez la chance
d’accueillir des messages pleins d’encouragement, comme celui
que l’apôtre Paul adresse aux chrétiens de la ville de Philippes :
« soyez toujours dans la joie du Seigneur. » Ce faisant, l’Apô-
tre reprend les mots du prophète Sophonie : « Le Seigneur ton
Dieu […] aura en toi sa joie et son allégresse, il te renouvellera
par son amour ; il exultera pour toi et se réjouira, comme aux
jours de fête. »

L

Le don de l’Esprit que nous recevons d’une manière parti-
culière dans le sacrement de la Confirmation fait de nous des
« disciples-missionnaires »,  comme  aime  à  le  dire  le  pape
François, ou, pour le dire d’une autre manière, ce sacrement
fait de nous non seulement des disciples, mais aussi des apô-
tres : nous avons à rendre témoignage de ce que nous avons re-
çu. Nous nous inscrivons dans la grande famille des chrétiens,
l’Église, qui réunit d’une façon mystérieuse les croyants d’au-
jourd’hui et tous ceux et celles qui nous ont précédé dans la foi
sur les chemins de la vie. Voici ce qui peut nous éclairer sur ce
contraste entre l’Évangile que nous lisons ce dimanche et les
autres lectures placées sous le signe de la joie. En effet, l’évan-
gile selon saint Luc nous présente la figure de Jean le Baptiste,
celui qui précède Jésus. À trois reprises, la même question lui
est posée : « Que devons-nous faire ? » Il est assez remarqua-

ble de relever que les réponses de Jean rappellent ce qu’on ap-
pelle  les  “conseils  évangéliques”,  ou,  en  d’autres  termes :  le
partage, la justice et la paix. Ceci rejoint le message de l’apôtre
Paul :  « Et   la  paix  de  Dieu,  qui  dépasse   tout  ce  qu’on  peut
concevoir,  gardera vos cœurs et  vos pensées  dans le  Christ
Jésus. »

Par ailleurs, cette page d’Évangile vient rejoindre ce que
nous célébrons maintenant, lorsque Jean le Baptiste déclare :
« Lui  [Jésus]  vous  baptisera  dans   l’Esprit  Saint  et   le   feu. »
Cette image suggère déjà celle de la Pentecôte, telle que le livre
des Actes des Apôtres la décrit, avec ces « langues de feu » qui
se déposent sur les apôtres réunis. Si l’eau que nous avons reçu
sur  le  front  au  jour  de  notre  Baptême  nous  invite  à  nous
“mouiller” dans la vie, le « feu » de l’Esprit doit être celui d’une
lumière  et  d’une chaleur  que nous recevons pour pouvoir  la
partager  autour  de  nous.  Nous recevons  une  puissance,  une
force qui nous est donnée par le Seigneur lui-même pour deve-
nir davantage et mieux ses témoins au milieu de notre humani-
té.  C’est d’autant plus indispensable pendant cette démarche
que le pape François lui-même a voulu initier en invitant les
baptisés à “prendre la parole” pour préparer le prochain Syno-
de des évêques, en octobre 2023.

Si le langage de Jean le Baptiste peut paraître rude au pre-
mier abord, il indique cependant la venue d’une nouveauté ra-
dicale. Il évoque un grand nettoyage, comme quand on bat le
blé lors de la récolte (d’où la mention de la « pelle à vanner »,
un outil  qu’on serait  bien en peine de  trouver  de  nos jours,
dans nos pays aux techniques sophistiquées). Certes, il s’agit de
dégager le grain et la paille. L’Esprit Saint nous est donné pour
nous permettre de savoir “trier” ce qui convient dans nos vies,
nous affranchir de nos pesanteurs et de nos lourdeurs pour de-
venir davantage reflets de l’amour immense du Seigneur, cet
amour qui est la caractéristique même de l’Esprit Saint. En re-
cevant le sacrement de Confirmation, nous voici tout équipés
pour mener à bien notre vie chrétienne, pour découvrir davan-
tage et toujours mieux cet amour infini qui nous est donné sans
compter.


